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Губернатор Александр 
Беглов накануне 
открыл фестиваль 
«Академия Добра».

ФЕСТИВАЛЬ, посвященный Дню ветера-
нов боевых действий, состоялся в Центре 
спорта Калининского района. В нем при-
няли участие около 400 детей из  семей 
участников специальной военной опера-
ции. В прогр амму вошли военно-патрио ти-
ческие и спортивные мастер-классы, также 
ребята встретились с ветеранами.

Пожелать удачи участникам фестиваля 
приехал губернатор Александр Беглов.

«Наследники! – обратился градоначаль-
ник к ребятам. – Это ваша страна. Придет 
время, и вы займете определенные долж-
ности и будете, как мы сегодня, защищать 
Россию, делать ее великой и могучей. Сейчас 
для вас очень важно правильно выбрать про-
фессию, если вы подойдете к этому с любо-
вью, то на 50% успех вам обеспечен».

По словам Александра Беглова, в 2024 году 
петербургские вузы, как и годом ранее, выде-

ляют 10% бюджетных мест для участников 
специальной военной операции и членов 
их семей. В 2023 году по этой квоте посту-
пили более 800 человек, рассказал глава 
города участникам фестиваля «Академия 
Добра».

Добавим, что День ветеранов боевых дей-
ствий отмечался накануне. 

Какие события приурочили к знаковой 
дате, читайте на стр. 2-3.

 МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /info@spbdnevnik.ru/
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«Академия Добра».

СЕГОДНЯ В ПЕТЕРБУРГЕ НАЧИНАЕТСЯ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР 
ПО ФУТБОЛУ. В СТАРТОВОМ МАТЧЕ «ЗЕНИТ» СЫГРАЕТ С «СОЧИ». 
ВПЕРЕДИ ВСТРЕЧИ С КОМАНДАМИ ИЗ АРГЕНТИНЫ И СЕРБИИ.

Пожелать удачи участникам фестиваля 
приехал губернатор Александр Беглов.
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор Санкт-
Петербургского ГБУК 
«Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный директор 
компании «Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель 
Санкт-Петербургского 
отделения международной 
общественной организации 
«Союз православных женщин»

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
первый заместитель 
председателя Комитета 
по развитию туризма 
Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор Санкт-
Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб 
ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе 
Санкт-Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ …ПЕТЕРБУРГ И МИНСК 
ОБМЕНИВАЮТСЯ ОПЫТОМ…

  > В Минске началась стаж ировка для управленцев 
из Петербурга. «Минск и Петербург – надежные деловые 
партнеры. Мы активно сотрудничаем в промышленности, 
торговле, туризме, образовании, развиваем культурные 
связи. Новое направление – межрегиональные стажи-
ровки», – отм етил губернатор Александр Беглов.

…РЕСТАВРАТОРЫ СОБЕРУТСЯ 
В ОСОБНЯКЕ…

  > В Петербурге впервые появится Дом реставратора, 
он откроется по адресу: Литейный проспект, 37-39, где 
находится особняк авторства Гаральда Боссе. Об этом 
губернатор Александр Беглов сообщил накануне на тор-
жественном вечере в честь Дня реставратора. Подроб-
ности читайте в завтрашнем номере.

Беглов: «Все ветераны получат жилье»
2 ИЮЛЯ 2024
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ФОНД помощи ветеранам спорта 
и силовых структур «Возрождение» 
накануне провел церемонию уста-
новки памятных табличек с именами 
героев на «Аллее славы» на проспекте 
Обухо вской Обороны. Среди прочих 
на них были имена неск ольких петер-
бургских добровольцев, погибших 
в зоне специальной военной опера-
ции (СВО). Акция состоялась по ини-
циативе депутата Государственной 
думы РФ Михаила Романова. «Сегод-
няшнее мероприятие – в первую оче-
редь дань уважения нашим ветера-
нам. И мы специально пригласили 
сюда молодежь – школьников и кадет, 
чтобы они своими глазами увидели 

и поняли эмоции людей, которые 
потеряли родных на поле боя, – отме-
тил он в беседе с «Петербургским 
дневником», – а также переняли опыт 
у реальных участников СВО, которые 
пришли на церемонию, будучи в крат-
ковременном отпуске».

Президент фонда «Возрождение» 
Вячеслав Громов подчеркнул: «Мор-
ские пехотинцы, гвардейцы-десант-
ники, снайперы, артиллеристы гру-
дью заслонили Россию, не  поща-
дили своих жизней за Родину. Вместе 
с памятью, которая живет в сердцах 
их близких и друзей, теперь в честь 
этих парней будут жить липы, напо-
миная всем о подвигах героев».

 ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Память о героях

Государственная дума РФ приняла закон 
об индексации пенсий работающим пенсионе-
рам. С 1 февраля следующего года пенсия рабо-
тающих пенси онеров начнет расти. С предло-
жением возобновить индексацию обратились 
петербургские пенсионеры. Мне удалось опе-
ративно рассказать об этой инициативе пре-
зиденту России. Глава государства поддержал 
петербуржцев. Как отметил Владимир Влади-
мирович, это справедливое и своевременное 
решение. Люди серебряного возраста – опыт-
ные, знающие свое дело профессионалы. Мно-
гие полны сил и готовы трудиться.

Социальная справедливость  – это то, 
что в первую очередь должно обеспечивать 
государство. Как на федеральном уровне, так 
и на городском. С 1 июля все ожидали оче-
редного повышения тарифов на коммуналь-
ные услуги. На прошлой неделе правитель-
ство города приняло решение освободить 
петербуржцев от дополнительных расходов 
на теплоснабжение, водоснабжение, водоот-
ведение, коммунальные отходы. Все город-
ские тарифы останутся на прежнем уровне. 
Повышения не будет!

Все вместе мы заработали более триллиона 
рублей, и будет справедливо использовать 
наши общие доходы на прямую финансовую 
поддержку петербуржцев. Это решение пол-
ностью отвечает нашей социальной политике. 
Сегодня мы ставим задачу удвоить наш бюд-
жет, чтобы продолжать развивать наши соци-
альные проекты. Для этого есть основания – 
экономика Петербурга растет.

Важнейшая часть нашей социальной 
работы – поддержка героев специальной воен-
ной операции и всех, кто выполнял и выпол-
няет свой воинский долг, их родных и близких. 
Первого июля в городе отмечался День вете-
ранов боевых действий. Встречался с ветера-
нами, семьями погибших героев. Мы приняли 
решение в этом году обеспечить жильем всех 
ветеранов, а также семьи погибших героев. 
С первого сентября для семей участников СВО 
вводится услуга социальной ня ни.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга

Социальные 
вопросы 
находятся 
в центре 
внимания

…КАК РАБОТАЛ ТРАНСПОРТ 
В ПРАЗДНИЧНУЮ НОЧЬ…

  > Более 193 тысяч пассажиров воспользовались 
общественным транспортом в ночь проведения «Алых 
парусов». «В подземку спустились 187 447 пассажиров, 
3 428 человек перевезли автобусы, 2 353 человека вос-
пользовались троллейбусами и трамваями в празднич-
ную ночь», – сообщили в Смольном.

…ВЕСТИБЮЛЬ СТАНЦИИ 
БУДЕТ ОТКРЫТ ДОЛЬШЕ…

  > По просьбам граждан время работы вестибюля 
станции «Технологический институт – 1» продлевается 
с 20:00 до 00:28 на вход и до 00:55 на выход и рабо-
тает ежедневно. График работы вестибюля изменен 
на период закрытия на реконструкцию станции метро 
«Фрунзенская».

В День ветеранов боевых действий, который отмечался накануне, двенадцать 
семей защитников страны получили в Петербурге документы на новые квар-
тиры. Смольный продолжит эту работу, заявил губернатор Александр Беглов.

ВЧЕРА в Санкт-Петербург-
ском филиале Государствен-
ного фонда поддержки участ-
ников специальной военной 
операции «Защитники Оте-
че ства» в  торжес твенной 
обстановке 12 ветеранов 
боевых действий получили 
документы на  право все-
ления в жилые помещения 
государственного жилищ-
ного фонда города. Согласно 
пожеланиям граждан, новые 
квартиры расположены 
на территории Красногвар-
дейского, Красносельского, 
Приморского и Пушкинского 
районов.

Александр Беглов отме-
тил, что в этом году город 

обеспечит жильем всех 
ветеранов.

«Это наша прямая обя-
занность. Относиться с осо-
бым вниманием к участни-
кам специальной военной 
операции и их семьям нам 
поручил президент. Семьи 
ветеранов боевых дей-
ствий были и будут объек-
том постоянного внимания 
города, – заявил губерна-
тор. – В планах правитель-
ства Петербурга – передать 
жилье всем ветеранам бое-
вых действий, кто принят 
на учет или будет принят 
до конца года. Независимо 
от того, в каких конфлик-
тах они участвовали. То же 

самое касается и  членов 
семей ушедших героев».

В  октябре 2022 года 
Алексей Лебедев, работав-
ший водителем на бетоно-
мешалке, был мобилизо-
ван и отслужил более года. 
В ноябре 2023 года он был 
демобилизован и вернулся 
в Петербург, где его ждали 
жена и дети.

«Неожиданно и  очень 
приятно. Процесс получе-

ния жилья прошел без оче-
реди. Спасибо правитель-
ству за помощь. Мы выбрали 
Красносельский район, нам 
предложена отличная трех-
комнатная квартира с пол-
ным ремонтом. Рядом школа, 
детский садик, спортивный 
комплекс «Газпрома». Мы 
очень благодарны за такую 
поддержку»,  – признался 
ветеран специальной воен-
ной операции.

 МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     VK.COM/GOSFONDSVO78?YSCLID=LY3A3TWDNJ812779645

343 семьи
ветеранов боевых действий планируется обеспечить 
жильем в 2024 году. В прошлом году квартиры полу-
чили 322 семьи.

Беглов: «Все ветераны получат жилье» Губернатор Александр Беглов накануне 
в традиционном радиообращении 
прокомментировал индексацию пенсий 
работающим пенсионерам. С просьбой 
об этом ранее обратились петербуржцы.
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Ураган в большом городе

Накануне вечером в Петербурге разразилась гроза. Шквалистый ветер дул со скоростью 
22-27 метров в секунду, в связи с этим Комитет по благоустройству Санкт-Петербурга при-
нял решение о закрытии садов и парков. «Городские службы работают в усиленном режиме 
для устранения последствий непогоды», – сообщил губернатор Александр Беглов, заранее 
призвавший жителей Петербурга минимизировать перемещения по городу.

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФОТОХРОНИКА

    МАРАТ БЕЛЫШЕВ, РОМАН ПИМЕНОВ, ОЛЕГ ЗОЛОТО

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     KFIS.GOV.
SPB.RU/PRESS/NEWS/85829/

Что объединяет 
плавание и балет

НА ВЫСТАВКЕ «Мой Петербург» (0+), которая проходит 
в историческом парке «Россия – моя история», предста-
вили документально-художественный фильм о синхрон-
ном плавании «Под двумя небесами» (0+).

Автор картины – трехкратная олимпийская чемпи-
онка и телеведущая Мария Киселева. А основными зри-
тельн ицами стали девочки из разных школ синхронного 
плавания – совсем юные, делающие первые шаги в этом 
потрясающе сложном и красивом виде спорта. В фильме 
был изобретательно обыгран тезис: «Синхронное плава-
ние – это новый русский балет».

Выступая перед юными спортсменками, Мария Кисе-
лева вспоминала, как оказалась на Олимпиаде первый раз.

«Мы никак не могли поверить в происходящее. Все 
вокруг было олимпийским. И автобусы олимпийские, 
и даже воздух. А на стадионе трибуны вокруг бассейна 
уходили под облака – мы к такому не привыкли», – рас-
сказала она.

Но ко второй Олимпиаде ошеломляющий эффект про-
шел: спортсменки поняли, что до выступления надо 
надевать на глаза шоры и стараться не замечать ничего 
вокруг. Результат известен – золото во всех турнирах.

Напомним, что выставка достижений «Мой Петер-
бург» открылась 31 мая 2024 года.

«Здесь Петербург представлен как часть большой страны 
и город-лидер, достижения которого – это вклад в разви-
тие и процветание России. Сегодня благодаря поддержке 
президента России Петербург преображается. Сохраняя 
свою уникальность, он развивается, строится как мега-
полис XXI века», – сказал губернатор Александр Беглов.

  SPBDNEVNIK 

ПОРА НА ВЫСТАВКУ

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»
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Мария Валерьевна, в Петербурге 
вы посетили Международный юри-
дический форум и стали участни-
ком самой необычной и интерак-
тивной сессии «Дело Веры Засу-
лич: pro et contra». Какая роль вам 
досталась?

> Константин Анатольевич Чуй-
ченко (министр юстиции РФ. – Ред.) 
впервые ввел практику разбирать 
реальные дела в рамках юриди-
ческого форума. Я была в составе 
жюри, наша задача состояла в том, 
что бы посмотреть на  это дело 
не с точки зрения «виновна/неви-
новна», а с точки зрения послед-
ствий для российской истории. 
Скажу, что  мнения разошлись. 
Кто-то посчитал, что вынесенный 
присяжными оправдательный вер-
дикт привел к тому, что вскрылись 
проблемы, существующие в обще-
стве. С другой стороны, участники 
дискуссии отмечали, что это был 
очередной прецедент, который 
оправдал террор.

Формат встречи действительно 
очень интересный. Я сама деба-
тер со стажем – еще в Алтайском 
государственном университете 
возглавляла клуб по дебатам, мы 
играли на международном уровне, 
на  английском языке. Честно 
говоря, очень переживала, что, 
возможно, моя речь была слиш-
ком эмоциональной. Я привела 
в пример дело Джулиана Ассанжа.

Часто  ли удается бывать 
в Петербурге?

> Сейчас да, поскольку с одной 
из петербургских компаний у меня 
заключено соглашение о съемках 

сериала по моей книге «Тюремный 
дневник» (12+). Пока детали съе-
мок раскрывать не могу: как выяс-
нилось, киношники – очень суе-
верные люди. До того момента, 
пока не будет разбита магическая 
тарелка, которую художник кар-
тины расписывает и которую 
в первый съемочный день 
разбивают, делиться пла-
нами нельзя.

Спектакль по вашей 
к н и г е  ш е л 
и на петербургской 
сцене.

> Да, сейчас мы играли уже 
для международной ауди-
тории в рамках юриди-
ческого форума.

Какова реакция гостей?

> Вы знаете, люди всегда 
выходят задумавшимися. 
В этот раз было так же. Мне было 
очень интересно, что на меропри-
ятие пришла Карин Кнайсль. Это 
человек, который очень близок мне 
по духу. Человек, который пере-
живает страшную травлю со сто-
роны западных медиа. Сейчас 
она живет в России и возглавляет 
центр G. O. R. K. I. Санкт-Петербург-
ского государственного универ-
ситета. Она не была в заключе-
нии, но  изгнание, в  котором 
она находится, думаю, не менее 
тяжело. Меня очень тронули 
слова Карин во  время пре-
зентации ее книги «Реквием 
по Европе» (16+) на Петербург-
ском международном экономи-
ческом форуме. Когда я  читаю 

строки о  том, что  ее называли 
ведьмой, обвиняли в том, что она 
чуть ли не «Новичком» травила 
собак, я ее хорошо понимаю. Меня 
тоже называли ведьмой, говорили, 
что я кого-то травила… У Карин 
даже появились суицидальные 
мысли – представьте, до чего нужно 
было довести женщину, министра 

иностранных дел. Это умнейший 
человек. Я обратила внимание, 
что у нее очень большой нереа-
лизованный потенциал, и она 

благодарна России, Петербургу, 
что ее приняли здесь.

К слову, в комитете Государ-
ственной думы я веду тему идео-
логических переселенцев. За про-
шлый год более 70 семей – это люди 
с деньгами, они не едут работать 
к  нам. Они спасают себя, свои 
семьи, своих детей. Многие из них 
живут в Петербурге.

С какими проблемами они чаще 
всего к вам приходят?

> Это наше законодательство пре-
жде всего: оно не адаптировано 
под идеологических мигрантов. 
У нас все пока под одну гребенку. 
Но ничего, будем работать. Мы 
просто не знали, что будет такая 
серьезная миграция из западных 
стран.

Вы стали гостьей нашей редак-
ции. Каких совместных проектов 
ожидать?

> Есть идеи для пары очень инте-
ресных проектов. Мы обнаружили 

с главным редактором «Петербург-
ского дневника» Кириллом Смир-
новым, что и он, и я – сторонники 
здорового образа жизни. Я рада, 
что мир меняется и теперь дело-
вые отношения между людьми 
возникают не  во  время засто-
лья, а когда все вместе пьют чай, 
или отправляются на пробежку, 
или гуляют по набережным, напри-
мер, под классическую музыку – 
я говорю о вашем проекте «Пою-
щие мосты».

Мы думаем о совместном про-
екте, связанном со здоровым обра-
зом жизни. У меня очень хорошие 
отношения с Университетом про-
свещения: для маленьких деток 
в школах я провожу пятиминут-
ные занятия, даже думаем сделать 
видеокурс. Я сама делаю зарядку 
по утрам – это у меня от мамы, 
а у нее – от дедушки. Семейная тра-
диция: утро в порядке – спасибо 
зарядке. Здесь наши цели сходятся. 
Я думаю, что совместные проекты 
будут в рамках ЗОЖ, ну и межрегио-
нальные проекты Санкт-Петербург – 
Кировская область, которую я пред-
ставляю в Государственной думе. 
У вас хороший руководитель, я вижу 
его энергию и желание работать, 
вижу молодой коллектив. У меня 
тоже молодой коллектив. Я считаю, 
что молодым везде дорога.

В а ш и  л ю б и м ы е  м е с т а 
в Петербурге?

> В Петербурге живет моя сестра, 
у нее здесь семья. Для меня самое 
главное место там, где мои близ кие.

В 2019 году Марию Бутину приговорили 
к полутора годам тюрьмы по обвинению 
в работе «иностранным агентом» в США 
без регистрации. В 2020 году она издала 
книгу «Тюремный дневник», в  которой 
описала историю своего заключения.
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выходят задумавшимися. 
В этот раз было так же. Мне было 
очень интересно, что на меропри-
ятие пришла Карин Кнайсль. Это 
человек, который очень близок мне 
по духу. Человек, который пере-
живает страшную травлю со сто-
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чуть ли не «Новичком» травила 
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что у нее очень большой нереа-
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К слову, в комитете Государ-
ственной думы я веду тему идео-
логических переселенцев. За про-
шлый год более 70 семей – это люди 
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> Это наше законодательство пре-
жде всего: оно не адаптировано 
под идеологических мигрантов. 
У нас все пока под одну гребенку. 
Но ничего, будем работать. Мы 
просто не знали, что будет такая 
серьезная миграция из западных 
стран.

Вы стали гостьей нашей редак-
ции. Каких совместных проектов 
ожидать?

> Есть идеи для пары очень инте-
ресных проектов. Мы обнаружили 

В 2019 году Марию Бутину приговорили 
к полутора годам тюрьмы по обвинению 
в работе «иностранным агентом» в США 
без регистрации. В 2020 году она издала 
книгу «Тюремный дневник», в  которой 
описала историю своего заключения.

Член комитета Государственной думы РФ по международным делам Мария Бутина приняла уча-
стие в Петербургском международном юридическом форуме и посетила редакцию «Петербург-
ского дневника». Наше издание и парламентарий договорились о совместных проектах.

Мария Бутина и «Дневник» 
договорились сотрудничать

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО

Я думаю, что к выходу сериала выйдет 
обновленная версия первой книги. Сей-
час у меня есть серьезные наработки 
для второй книги – на днях я встреча-
юсь с редактором. Книга будет свя-
зана с моей текущей деятельностью. 
Надеюсь, что вы не разочаруетесь.

ЭКСКЛЮЗИВ!
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В Петербурге состоялся первый выпуск Института медицинского 
образования. Вуз был создан на базе Национального медицин-
ского исследовательского центра имени В. А. Алмазова.

«Звездный» выпуск 
в Центре Алмазова

ТОРЖЕСТВЕННОЕ заседание 
ученого совета открыл гене-
ральный директор Нацио-
нального медицинского 
исследовательского центра 
им ени В. А. Алмазова и почет-
ный гражданин Санкт-Пе-
тербурга Евгений Шляхто. 
Он пожелал выпускникам 
успехов, интересной работы 
и здоровья. А также отме-
тил, что  это «звездный» 
курс центра: среди выпуск-
ников – именные стипенди-
аты, члены научных обществ, 
исследователи, публикую-
щиеся в крупных научных 
изданиях, имеющие патенты 
на изобретения.

МЕЧТЫ И РЕАЛЬНОСТЬ
После церемонии вручения 
дипломов выпускники вспом-
нили о том, как шесть лет 
назад они выбирали место 
учебы.

«Я поступал в Центр Алма-
зова, потому что это был пер-
вый набор студентов, захоте-
лось поучаствовать в таком 
эксперименте. Здесь большая 
клиническая база и хороший 
научно-исследовательский 
опыт», – рассказал Роман 
Дубков.

Во  время пандемии он 
работал санитаром в крас-
ной зоне. Роман Дубков отме-
тил, что  работа во  время 
учебы помогла лучше запом-
нить техники медицинских 
манипуляций и показания 
для применения лекарств, 
понять, как процесс помощи 
организован в реальности. 
Сейчас Роман работает мед-
братом в отделении реанима-
ции и планирует поступать 
в ординатуру и больше зани-
маться наукой.

Олеся Щербакова окон-
чила специалитет с красным 

дипломом. Девушка сооб-
щила, что  врачом хотела 
стать с 8-го класса, а мама 
добавила: «Дочь перед 
поступлением несколько 
лет мечтала переехать 
из родного города на Урале 
в Петербург». И эта мечта 
тоже повлияла на ее выбор.

«В семье я начинаю дина-
стию врачей и  надеюсь, 
что кто-то из моих потом-
ков ее продолжит. В 11-м 
классе, в  последний день 
подачи документов, я уви-
дела, что Центр Алмазова 
набирает первых студен-
тов, и  решила попробо-
вать. Мне нравится идти 
не как все, было интересно, 
как здесь будут учить. Быть 
первым очень почетно», – 
поделилась мнением Олеся 
Щербакова.

Анастасия Киселева 
планирует поступать 
в ординатуру.

«Хочу пойти в  ордина-
туру по лабораторной диа-
гностике. Эта специаль-
ность мне очень нравится. 
А в дальнейшем я планирую 
и наукой заниматься, и рабо-
тать в клинике, по-моему, 

сегодня это неразделимо», – 
убеждена она.

ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ
Впечатлениями о «звездном» 
выпуске поделилась декан 
лечебного факультета Галина 
Кухарчик.

«Этот выпуск для  нас 
первый и  поэтому самый 
дорогой. Это был пилотный 
проект, и  нужно сказать, 
что ребята с первого курса 
были очень мотивированы 
на  обучение, на  научную 
деятельность, они буквально 
с первых дней хотели идти 
в клинику. Конечно, такое 
отношение к делу со стороны 
студентов ставило перед 
нами высокую планку. Мы 
понимали, что нужно под-
держивать высочайший уро-
вень подготовки, заинтере-
совывать, показывать все 
уникальные возможности, 
которые дает обучение в Цен-
тре Алмазова. Это не про-
сто медицинский центр, это 
многопрофильный стацио-
нар, преподаватели – лидеры 
в различных научных сфе-
рах», – рас сказала Галина 
Кухарчик.

  АНАСТАСИЯ ПОЛОСИНА /info@spbdnevnik.ru/     ALMAZOVCENTRE.RU/?P=102532#MORE-102532

Обстановка в семье является основ-
ным фактором профилактики употребления 
наркотических средств. Чаще всего запрещен-
ные препараты находят свои жертвы там, где 
нет уважения к личности ребенка, отсутствуют 
любовь, доверие и забота. Для создания комфорт-
ных отно шений необходимо научиться слушать 
своего ребенка, интересоваться его внутренним 
миром, переживаниями и тревогами. Как пра-
вило, чем более сформировано у ребенка чув-
ство самоуважения, тем больше вероятности, 
что он сможет сказать «нет» в ответ на пред-
ложение испытать новые ощущения.

Если появилось подозрение, что ребенок 
употребляет наркотические средства, важно 
спокойно поговорить о проблеме, выразить 
обеспокоенность и далее как можно скорее 
обратиться за квалифицированной помощью 
к психологу, врачу психиатру-наркологу. Важно 
помнить простое правило: чем дольше про-
блема потребления замалчивается, тем быстрее 
прогрессирует заболевание. На базе городской 
наркологической больницы функционирует 
в круглосуточном режиме телефон доверия 
714-42-10, обратившись по которому можно 
получить консультацию психолога по даль-
нейшим действиям, исходя из конкретной 
ситуации, сложившейся в семье.

В большинстве случаев потребление нарко-
тических средств меняет поведение ребенка – 
он становится скрытным, старается избегать 
общения с родственниками и друзьями, часто 
уходит из дома или прогуливает уроки в школе. 
Кроме того, можно заметить, как у наркозави-
симого человека беспричинно меняется настро-
ение с периодами необъяснимого возбуждения 
или вялости. К внешним признакам относятся 
расширенные или суженные зрачки, покрас-
невшие или мутные глаза, а также несвязная, 
замедленная или ускоренная речь; потеря 
аппетита или, наоборот, чрезмерное употреб-
ление пищи; плохая координация движений 
(пошатывание или спотыкание).

С учетом особенностей и проявления зави-
симости работать с больными наркоманией – 
это достаточно сложная задача. Поэтому очень 
важно предотвратить первые пробы наркоти-
ческих сред ств.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

ЕЛЕНА КУРКОВА,
заместитель главного врача городской 
наркологической больницы

Говорить 
о проблеме 
с ребенком 
надо 
спокойно

67 студентов
специалитета и 2 магистранта получили дипломы (это 
молодые люди из 24 регионов России), 30% выпускников 
получили диплом с отличием.

В России прошла Неделя профилак-
тики употребления наркотиков.

Говорить 
о проблеме 
с ребенком 
надо 
спокойно

ЕВГЕНИЙ ШЛЯХТО
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Сегодня в Петербурге начинается международный турнир, 
в котором примут участие «Зенит», «Сочи», аргентинский «Талье-
рес» и «Црвена Звезда» из Сербии.

Большой футбол 
возвращается

СЕГОДНЯШНИЙ матч чем-
пионов России с сочинцами 
пройдет в 16:00 на «Газпром 
Арене», зрители смогут 
попасть на трибуны по бес-
платным билетам. Игры 
с арге нтинским «Тальерес» 
и сербской «Црвеной Звез-
дой» пройдут соответственно 
5 и  8 июля и  будут начи-
наться в 19:30.

СРАВНИТЬ С ЕВРО
По мнению спортивного ком-
ментатора Алексея Меньшова, 
летний турнир будет интере-
сен любителям футбола.

«Сейчас проходит чем-
пионат Европы, на котором 
играют сильнейшие сбор-
ные. Болельщики волей-не-
волей будут сравнивать 
тот футбол, что они видят 
по телевизору, с тем, что им 
покажут «Зенит» и другие 
команды на этом турнире. 
Возможно, матч с  «Сочи» 
не  привлечет такого вни-
мания, как встречи с арген-
тинцами и сербами, но эта 
команда весной выглядела 
неплохо и показывала инте-
ресную игру», – полагает 
футбольный эксперт «Петер-
бургского дневника».

Впервые в  Петербурге 
сыграет команда из Арген-
тины – «Тальерес», лидирую-
щая после пяти туров в своем 
чемпионате. Под руковод-
ством тренера Вальтера 
Рибонетто команда из Кор-
довы играет в сбалансиро-

ванный футбол, а ведущие 
роли исполняют аргентинец 
Федерико Джиротти, параг-
ваец Рамон Соса и чилиец 
Бруно Бартиччиотто.

Матч с командой из Арген-
тины, уверен комментатор, 
будет особенным.

«У «Зенита» много бразиль-
цев, у них на матч с арген-
тинцами мотивация гаранти-
рована. Наш футбол варится 
в  собственном соку, поэ-
тому каждый международ-
ный матч становится собы-
тием, тем более с командой 

с родины трехкратных чем-
пионов мира. Интересно 
будет сыграть и с «Црвеной 
Звездой», в которой много 
перспективной молодежи», – 
говорит Алексей Меньшов.

УВИДИМ НОВИЧКОВ
Болельщики на турнире уви-
дят приобретения «Зенита».

«Они должны доказать, 
что их пригласили не зря. 
Не  каждому российскому 
футболисту удается не поте-
ряться в  такой сильной 
команде. Тренеры дадут им 
время в этих мат чах», – резю-
мирует Алексей Меньшов.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

В прошлом сезоне «Црвена 
Звезда» выступила в Лиге 
чемпионов, заняв 4-е место 
в группе с «Манчестер Сити», 
«Лейпцигом» и «Янг Бойз».
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Селекция «Зенита» этим летом шоки-
рует. Кого в хорошем смысле, кого – в плохом. 
Обычно как межсезонье, так сыпятся в новостях 
фамилии иностранных футболистов. В основ-
ном из Бразилии. Теперь же – Латышонок, 
Горшк ов, Волков, Глушенков. Здесь Русью пах-
нет. Я, честно говоря, не думаю, что на приоб-
ретениях легионеров «Зенит» поставит крест. 
Но общий вектор селекции сменился. Почему?

Я слышал несколько версий. Одни думают, 
что в РПЛ может измениться лимит на леги-
онеров. Все-таки сейчас приветствуется оте-
чественное производство, ему дорогу. Но это 
вилами по воде – насчет лимита. Быстро его 
не поменяешь. Другая версия – ряд иностран-
цев «Зенита» хотят уйти. Их готовят к про-
даже. Такое может быть. Нужна замена. При-
чем качественная.

С этой версией стыкуется та, что руковод-
ство клуба якобы разочаровано в том, как леги-
онеры, особенно лидеры, провели минувший 
сезон. Никто до такой нервотрепки, как была 
в последнем туре чемпионата России, дово-
дить больше не хочет.

Ну и не секрет, что иностранный состав 
«Зенита» вызывает некое раздражение фут-
больного сообщества. Может, даже пришла 
некая команда сверху: «Хватит, ребята, пока-
жите нам что-нибудь новенькое, родное, евро-
кубков все равно нет – к чему эти понты?»

Все эти гипотезы легко перебиваются 
тем  фактом, что  весной следующего года 
«Зениту» стукнет 100 лет. И под юбилей потре-
буются новые победы. Гарантированные. «Все 
для юбилея, все для побед» – такой лозунг 
тоже нельзя сбрасывать со счетов, оценивая 
последние приобрете ния «Зенита».

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

КИРИЛЛ ЛЕГКОВ,
обозреватель

Почему 
«Зенит» 
сделал 
ставку 
на россиян

Почему 
«Зенит» 
сделал 
ставку 
на россиян
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ФЕСТИВАЛЬ «Петербург. Про-
странство Пушкина» стал 
проектом Молодежного теа-
тра на Фонтанке и Театраль-
ной библ иотеки.

«Это уже наше второе 
совместное мероприятие. 
Первый фестиваль был посвя-
щен Мольеру, и он оказался 
достаточно успешным, – рас-
сказала Наталья Бржозов-
ская. – Пушкинский фести-

валь стал еще  более мас-
штабным. Мы провели свыше 
130 различных мероприятий, 
что почти в два раза больше, 
чем преж де. В фестивале при-
няли участие более 70 орга-
низаций, это в  2,5 раза 
больше, чем  в  мольеров-
ском. Одних только театров 
26, а еще Российский госу-
дарственный институт сце-
нических искусств, кино-

театр «Аврора», Законода-
тельное собрание Санкт-Пе-
тербурга, где прошла 
выставка. И если на первом 
фестивале мы долго ждали 
заявки, то на этот раз твор-
ческие организации быстро 
откликнулись на  наше 
предложение».

По словам Натальи Бржо-
зовской, одними из главных 
событий фестиваля стали 

выставка в  Театральной 
библиотеке «Онегина вол-
шебный край» (6+) и круг-
лый стол «Постижение гар-
монии», участие в котором 
приняли режиссеры разных 
поколений, чьи спектакли 
сегодня идут на петербург-
ской сцене.

«Большой интерес у петер-
буржцев вызвали праздник 
в Измайловском саду; дик-

тант «Диктуем Пушкина», 
проходивший на  малой 
сцене Молодежного театра, 
где известная актриса Зоя 
Буряк читала фрагменты 
из «Барышни-крестьянки»; 
конкурс рисунков для зри-
телей. И, конечно, премьера 
спектакля «Барышня-кре-
стьянка» (16+) режиссера 
Натальи Архиповой (руко-
водитель постановки Семен 

Спивак) в Молодежном теа-
тре на Фонтанке», – отметила 
заместитель художественного 
руководителя Молодежного 
театра на Фонтанке.

Наталья Бржозовская 
добавила, что организаторы 
уже думают о продолжении 
фестиваля.

«Надеемся, что он станет 
доброй традицией на долгие 
годы», – подыто жила она.

В пушкинском пространстве
В городе состоялся фестиваль «Петербург. Пространство Пушкина», приуроченный к 225-летию 
со дня рождения поэта. Его итоги подвела заместитель художественного руководителя Моло-
дежного театра на Фонтанке заслуженный работник культуры России Наталья Бржозовская.

«Мы считаем, что фестиваль должен 
быть исключительно петербургским, 
чтобы отразить, насколько отечествен-
ная и мировая культура связана с нашим 
городом. Пушкин для воплощения этой 
идеи подходил идеально».

НАТАЛЬЯ БРЖОЗОВСКАЯ, один из организаторов фестиваля

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ЮЛИЯ КУДРЯШОВА / МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР НА ФОНТАНКЕ
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